
Conversation avec Gutierrez (.lo.65)

i Il en a mar de tout cela.
t Il m'a voulu lire le rapport plus complet que les eveques lui ont demandé

d'ecrire. J'ai demandé une copie qu'il a promis d'envoyer.
Le rapport est inxix un peu dur contre les mouvements , selon lui même il l'a
charge contre Fax. Je crois que la .iec aussi ne sera pas tellement content.
Il racconte les faits , en se tenant aux"positions officielles" des mQxaxxxame
deux SR.(Cfr. la 1 conversation sur les positions réelles.)
Sur la Jec ."Ils ont consulté le SG et le Comité et en se basant sur leurs
décision ils se sont presentés à la réunion et ont prise la décision."
Mais par moi le DPU a apris gaa la position de la Jec ,"par les statutes c'est
le Conseil qui doit deliberer sur les estructures regionales du mouvement ; le
Conseil aura lieu seulement a 1967 " .
Je ne suis pas sur , mais je crois qu'il a presenté l'hypothèse d'un équivoque.
Sur Fax . Je ne me rappelle pas très bien , mais il a vraiment chargé un peu
plus , surtout en se tenant à une frase qui est dans la lettre réonse ou on dit
qu'on doit consulter les instances superieiures du mouvement . La il trouve
que cela n'a pas de sens , une fois que les mouvements ont été ave2tis et ils
ont eu le temps de faire la consultation... Eànc ils étaient c.nsés dèavoir la
autorité pour decider.
Il énumere les differents dmcuments qui sont arrivés des nouvements -
teaoi-ganage de Strasser , lettres du SLA Kiec , lettres de Suriakose et de Ferree

Gutierrez m'a démontré ses preoccupations sur les decsisions et leurs suite:
il m'a demandé dé parler avec kons. radin , il fairait le meme de son cote -
- il craignait que fax réussirait a arreter les decisions du DPU dans la réunion

q'ils ont programé à Rome, til comprenait que Giraldo ferait le possible, une
fois que aix±x ces decsisions l'eloinerait du mouvement ez il n'avait plus
aucune activité de base)
- il croyait aussi qu'il faut éviter la solution d'un sousregionial a l'AL qui
viendrait proposé avec l'unification de local a l'Lrguay , la aussi Giraldo

pourrait s'insinuer comme aumônier de ce sousregional...
- enfim il craignait encore que Giraldo reste au Secretariat executif avec Mons.

VcGrath , sur le quel enfin il a beaucoup d'influence. Il pense qué l'executif
doit etre composé de trois personnes - un secrétaire de ons.IxacGrath ( retreý)

un representant de Fax et un representant de Jec .
- voila pourquoi tout en reconnaissant que le DPV ne doit pas assister en plenun

la réunion de Pax - position d'ailleurs prise .Lar Rons Pa:in - il croit que
que celui ci doit y être présent pour donner plus de caracter dccisif aux déci. -

sion du DPU. (Il avait déja parle a c Grath qui l'avait assurer de que la déci-
sion du DPU était prise et ne serait pas reformée...

1 Il n'accepte pas les positions du P.Giraldo , sans juger de ses intentions ,
il le trouve trop politique et imyossible pour la collaboration zas desiree par
les mouvements. Entre tous les dirigeants de .iec sla , le seul qui n'est pas
sorti en difficulté avec lui a été L.F.Duque , qui est colombien et connu de
lui d'apré l'enfance.

Comme d.Padin il s'oppose a toutes les formes de continuisme du p.Giraldo.

" Il est un homme brullé par Pax . Il a meme connu une lettre de Vigantas
ou celui demontre que Gutierres n'est pas l'homme indiqué pour orienter les
mouvements latinoamericains dans la ligne d'assomption du temporel (ligne qui
veut l'engagement et l'action politiques visibles...) parce qu'il est le

coriphé de la AC especialisée en AL.
Il n'inspire pas la confiance des personnalites de Pax et sa position deviendr



pire encore après les évenements romains et la rédaction de son rapport dont
j' ai 1 arle supra.

Il m'a eclairci smr la lettre de F.Duque cfr supra.

Il m'a répèté les dispositions de beaucoup de mouvements &a contre leurs
internationaux et régionaux. ême la disposition dèabanaoner l'afiliation dans
l'hypothèse que les Si se refusent à la decision qu'ils ont discutée.
J'ai essaie de lui expliuer la situation de l'Uruguay qu'il semble , il a compris.
Il en veut en peu aux argýntins en général .

% Il trouve que la solution de tout cet affaire n'est pas dans des formules
juridiges . Il donne tres peu d'importance ... mais dans l'esprit . Et il croit

de grande importance mon voyage à l'AL.
Il a apris les réactions du SLA d'un contact de Meyer (Paraguayen)de Fax LA) qui

est passé par Buenos Aires et a Irlé avec Pacsale. Celui ci lui a dit qu'ils n'é-
taient pas contents , qu'ils avaient été pressionés , et même par chantage finan-

cière... Je lui ai explique que la solution de coordination était important
pour Jec autrement Pax suivrait à nous empecher d'arriver aux mouvements surtout
à ceux de la ACen ral . Il était d'accord.

On a parlé aussi de la double afiliation des mouvements . J'ai repeté mon
interet par cette formule...
Je lui ai rappele que MYc Grath par la deuxième fois avait accepté la d. afil.
Il m'a dit qu'il va réviser sa position (contact de Petropolis) et cherchera
de dialoguer avec le Perou , et le Chili et les Equipos de Colombie , pou demander
filiation à la Jec.

On a eu une breve discussion sur les atitudes de l'AL Jec où j'ai chercher

de lui expliiuer pourquoi on avait pris les differents atitudes -
. au comencement on était sur que seuleren les pays de l' Atlantique étaient
capables de donner la ligne ,ec , cela alors était notre instrument pour a
l'intérieur de Pax , arreter le develolement d'une Jec (esprit) contre
Jeci mouvement)
- cela expliquait Vilches , choque avec le Ch li
- cela aussi expliquait la position prise par les dirigeants Jec contre lui et

le Perou dans le Séminaire d'aout . :e reconnaissait que ce te politique
était depassée et un peu dangereuse pour nous , une fois que le Perou
avait une ligne Jec et était aussi capable de donner c tte ligne àd'autres
pays.

Il m'a demandé insistément que je fasse les la. de jýc comprendre qu'ils ont
des alliés à l'interieur de Pax avec les quels ils peuvent conter sauf contre
Pax.

t1 On a ecnangé sur nos préoccupations avec le DPU . On était d'accord qu'on
comprendr très peu de PU et de tout l'affaire . Que l'homme qui comprend est
Mons. Padin. Mýais qu'il est un peu angélique. C'est a dire il est trop croyant
à la verité des causes qu'il defend ....

Ja8 regerté certaines atitudes de M1cGrath . Et je appris que le DPU va
donrr oo US pour le voyage de Giraldo...

Il trouve aussi absoude le position de Nons. hendes 'Chili) qui a voulu divider

,les jurisdicytion des mouvemnts entre lis deux niveaux ----------------
Abascal conservateur ...........................



Gutierrez

Théologien . Ancien militant de l',EC et tres experient de la AC esecia-

lisé . fixXxxxiøxg±x depuis longtemps aumonier de l'Unec avec certaine expérien-
ce internationale latinoamericaine , a pporté beaucoup aux mýo:vements du Facifi-
que. Au moment il est personnellement sur qui doit laisser les universitaire et
passer aux professionaux.

Il est un homme très intelligent et très capable de connaitre les tendences

des personnes sans beaucoup de mots de ces dernières.

.Tèxi jusque au moment n'ai aucune raison pour me mefier de sa bonne foi.

Il confie en moi et compte beaucoup sur moi pour l'attenuation du climat de

tension en Amerique Latine.

Te l'ai connu par des reférences de Celso (SL.A) et par les militants du
Perou qui étaient à Vilches à 62. Il m'était prsenté cormme un aumonier competent

et qi donnait une bonne ligne à son mouvement.
Je l'ai rencontré par la première foix au Bréeil à Letropolis dans une

rencontre de théologiens de la Amerique Latine . On avait mutuellement une en-

vie très grande de se connaitre.

Cn a parlé longtemps et il a cnercné en contact avec le SLA de Jec et avec la

Juc du Brésil envers laquelle il a avait une tres grande admiration.

Sur notre question il avait plus au moins les suivantes positions

Il est "de coeur et de line y.our la Jec et neme je dirais de Jeci - mais de Pax
par des aisons géographiques et d'autres conditionements. .ue la politique du
SLA de Fax etait plus inteligente en AL.

. Il m'a consulté sur ce que je pesais sur l'entrée de la Jec en lax...
. Il trouvait un "luxa" la double afiliation pour les nouvem:,nts de l'AL, dans les
circonstances d'alors.

SIl m'a avoué que la nec du Ferou est allée à Vilches ýaomitè LA de 1962) pour
demander l'afiliation à la Jec,mais le ton et ls positions dans le débat sur
Pax imx a fait reculer à Lucio flores le delegué de Unec qui en rentrant au Pe-
rou a été aprouvé par xx deixga±i±x son mouvement.hasi malgré tout cela ils se
sentaient très interessés pour la Jec dont la lig;ne il pretend bien connaitre.

. Il m'a parlé aussi de la osition prise par certains m litants de Jac ,da.1s
un semilnaire e reforme universitaire tenu a Bogata (62 ou 63). Il a trouvé
qe ces militants ont pris des positions tr's convaincues , comme si la Jec
était la seule capable pour les problèmes de la AL . Ce qui a , peut etre
atiré les petits pays de la A.Central mais a aussi provoque reaction contrai-
re des mouvements plus mures.
Aujourd'hui encore il accuse la Jec d'un certain "messianisme" dans ses milit..

. Dans cette xmxxixx j'ai appris que la Unec du Perou et en particulier donnaien t
la ligne especialisée à l'interieur de Pax , aux differents de la AL non afiliés.

. Il était ami de la AUC mais il n'était pas tout à faire d'accord avec ses idées.
Ce qui d'ailleurs s'est demontré vrai à la rencontre de Pastorale de Assomption
au Paraguay.

Baxaxi£

Dans la conversation,le 8 octobre

Je crois que sa position dans tout l'affaire de juin-aout est très coherente:
Il ne croit pas a Pax . Il m'a dit que connaissait des petits jeux de Pax contre
la Jec ; que Pax n'était pas trés firme dans leurs engagements et pas toujours
claire.
Il connait tres bien l'histoire de nos tensions . Il n'accepte pas p.Giraldo.
Il n'accepte pas l'international et co nnait très bien les choc de tendence
entre Pax ýnt et la ligne suivie par le SLA (question de pluralisme et action
dans le temporel).
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D'un autre coté il est convaincu que la ligne qui convient aux mouvements



de la AL c'est la ligne des mouvements especialises . Or xsemixax aax±.uxigxx
Cr la Unec par Îes lim tations internes du mouve.,ent. ne peut pas continuer a etre
la seule a donner ctte ligne aux autres mouvements. D'un autre coté la Jec ou les
-.ouvements de l'Atlantique n'arrivent jamais a donner cette ligne parce qu'ils
sont empechés de travailler dans= les autres apys.
:ors on a proposé la solution de Lima.

Il m'a dit quèil était sur que la solution proposée était très bien pour la
sec et il a regrtte que les militants de jec aient pensee a une iege de lax...

Sur les positions prises par le Dpu après tout l'affaire -
il croit que la solution de maintenir les deux secrétariats est peut etre la plus
réaliste ; mais il est tres pessimiste quant a ses fruits
Il est donc deçu . On a pérdu beaucoup d'argent et on va avoir des dific:ltés
très grandes pour le dialogue...

D'autres elements - son passage à Buenes Aires
T les echos du Comité
- la position de dec dans le Seminaire
- la position dans la reunion des deux secretariats

- idem sur Pax

- .ostions des mouveerits Vryguay
erou

lexique , Chili , etc


